
雪が解けたら・・・ 
新年、明けましておめでとうございます。令和６年がスタートしました。２年ほど前の

１月に出会った「新聞記事」を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 現在、能登半島地震の余波のまっただ中に直面している子どもたち。また１月１日のよ

うな大きな地震に見舞われるかもと、心づもりをする私たち。時に、大雪や大地震は、私

たちの生活を大きく揺るがします。しかし、雪国上越をふるさとにもつ私たちは、想定外

の出来事や正解のない問題に対しても、獲得した「知恵」と温かく柔らかな「心情」を重

ねながら、人と人とのつながりを大切にして粘り強く立ち向かっています。雪解けの先に

ある景色を心待ちにしながら・・・。  

今年も、職員一同が力を合わせ、命を最優先に、一人ひとりの子どもの確かな成長につ

ながるよう教育活動に取り組んでまいります。どうぞよろしくお願いいたします。  

わかしお
糸魚川市立能生小学校  

学校だより  ＮＯ．12  

令和６年１月１９日  

 海部俊樹元首相が 9 日、91 歳で死去したとの報道があった。その海部氏。実は上越選

出の政治家とある有名なエピソードを残している。いわゆる「雪解け問答」といわれるも

のだ▶昭和 52 年の予算委員会。当時、海部氏は文部大臣。その大臣に質問したのが、新

潟 4 区（現 6 区）選出の木島喜兵衛衆院議員（社会党）。木島氏は「テストで雪が解けた

ら何になるかと出題されたらどう答えますか」と問い、海部氏は「水になると答えま

す」。木島氏は、「テストではそれが正解。ただ春を待ちわびている地域の人が、雪が解け

たら春になると答えるのは不正解なのか」といったやりとりだ ▶この質問は本来、当時の

学歴社会など教育の在り方を考える一例として挙げたと思われるが、上越の先人は雪国に

暮らす人の「情」として、「雪解けを待つ気持ち」をこれまで時に話題にすることがある ▶

昨年の大雪、そして今季も雪の季節はまだまだ始まったばかり。油断はできない。だから

こそ、雪解けの先にある咲き誇る桜、春耕の喜びを地域の皆さんと共有したい。  

（上越タイムス  令和４年 1 月 16 日付「波動」コラムより転載）  



２学期の学校評価結果と改善策 
学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。結果がまとまりましたので

お知らせします。これを今後の教育活動に生かしてまいります。  

※数値は肯定的評価（｢あてはまる｣、｢まあまああてはまる｣の合計値 (％)）です。  

【学校生活全般】  

質問項目  2学期  

児童  

1学期  

児童  

児 童

の差  

2学期  

保護者 

1学期  

保護者 

保護者

の差  

１  学校に来るのが楽しい ８９  ８０  ＋９  ９７  ９３  ＋４  

10 困っていることや心配なことがない  ８１  ８３  －２  ８３  ７８  ＋５  

 今後も、児童の困り感をなくし、「学校に来るのが楽しい」とどの児童も感じられるよう

に、一人ひとりを丁寧に見取り、支援してまいります。また、担任だけでなく、他学年の

児童であっても、気付いたことがあれば全体で共有し、3 学期も組織で対応していきます。  

【正しく判断し、行動するために社会性と相手意識を育てる】  

質問項目  2学期  

児童  

1学期  

児童  

児 童

の差  

2学期  

保護者 

1学期  

保護者 

保護者

の差  

２  だれにでも、相手に伝わるようなあいさつができる  ７８  ７７  ＋１  ７４  ７６  －２  

３  先生は困った事や相談したい事があるとき、ちゃんと話を聞いてくれる ９８  ９８  ±０  ９８  ９９  －１  

４  能生小学校には、いじめや暴力がない  ８１  ７２  ＋９  ９４  ８９  ＋５  

あいさつについては、相手に伝わる、双方向のあいさつができるよう、今後も学校で指

導を行っていきます。ご家庭・地域でも引き続き自然でさわやかなあいさつを交わす習慣

づくりにご協力をお願いいたします。  

 いじめや暴力については、日々絶対に見逃さないという意識で、些細なことであっても

子どもたちの言動に注視しています。また、気になったことは職員で共有し、可能な限り

その日のうちに解決するよう努めてきました。  

【「主体的・対話的で深い学び」を実現する授業を行う】  

質問項目  2学期  

児童  

1学期  

児童  

児 童

の差  

2学期  

保護者 

1学期  

保護者 

保護者

の差  

５  授業がよくわかる ９４  ８７  ＋７  ８７  ８３  ＋４  

６  １日に家で「学年×10 分」以上読書や勉強をしている ８６  ７０  ＋16 ７０  ６６  ＋４  

児童が、学習が「分かった」と実感し、意欲的に学習に取り組めるよう、引き続き、「課

題」「まとめ」「振り返り」を大切にした主体的・対話的で深い学びのある授業を行ってま

いります。また、家庭学習の時間の確保には、家庭のメディアに触れる時間とのバランス

が関連します。３学期もご家庭と連携しながら家庭学習の充実を図っていきます。  

【めあてに向かって運動し、生活習慣の定着から健やかな体をつくる】  

質問項目  2学期  

児童  

1学期  

児童  

児 童

の差  

2学期  

保護者 

1学期  

保護者 

保護者

の差  

７  テレビやゲームなど、メディアにふれる時間を守っている ７３  ６５  ＋８  ５０  ５３  －３  

８  めあてをもって、進んで体を動かしている ８１  ８０  ＋１  ８４  ６５  ＋14 

９  寝る時刻や起きる時刻を守っている ８４  ８１  ＋３  ７９  ８４  －５  

メディアに触れること自体がよくないわけではありませんが、学習時間を確保するため

にも、学年の実態応じたメディアルールの徹底を学校・家庭で進めていきましょう。また、

時期的に体を動かす機会が減っています。体育の授業で体力アップを図ったり、学年で体

を動かす遊びを企画したりするなど、意図的に体を動かす機会を増やしていきます。  



保護者の皆様の自由記述 

○心のアンケートなどでこまめに聞き取りをしてくださっているおかげで、子ど

もと先生と保護者の間で状況確認や話合いをすることができ、良かったです。 

○個別懇談会で学校での様子や先生の感想も聞けたので特にありません。  

○先生方のおかげで楽しく学校に行っています。1 学期よりずっと成長したなぁ

と感じています。ヤギさんのお世話を通して生き物の大切や接し方など、子ど

もになにか響くものがあればと思います。  

○いつもありがとうございます。当たり前のように楽しい学校生活を送ってます

が、先生方 PTA 色々な方に支えられているからこそだと思いました。  

○いつも細かくご連絡を頂き、見守って頂けているなと感じております。ありが

とうございます。  

○宿題を持ち帰るのを忘れるのが多くて困っています。ご面倒でしょうが、ラン

ドセルに入れるよう指導をお願いします。ご迷惑をおかけしてすみません…  

○楽しく参加させてもらえました。  

○勉強面では、理解したり覚えたりするのが時間がかかる我が子に対して丁寧に

対応していただき、本当に有り難いです。心配な面も相談しやすく、安心して

学校に送り出す事が出来ています。下校後の子ども達の過ごし方についてです

が、マナーが悪い姿があるので学校でも指導していただけると有り難いです。 

○小さいことでも連絡帳や電話で連絡をいただき、とてもありがたいです。こち

らの思い等も聞いていただき、すぐに対応いつもありがとうございます。  

○２学期は沢山行事がありましたが、どの行事も楽しかったと、言っていました。

学校での話を聞く度に成長を感じられて嬉しく思っています。これからも宜し

くお願い致します。  

○ブログが頻繁に更新されていて嬉しいです。ありがとうございます。  

○担任の先生は一生懸命な方で感謝してます。  

○教育活動についてではないのですが、わかしおフェスティバルの、能生ケーブ

ルネットでの放映を希望します。  

○先生方のご指導で学校生活問題なく過ごせています。机に向かう勉強でなく野

外活動なども充実していて、とても楽しく通っているようです。これからもご

指導よろしくお願いいたします。  

○先生方に丁寧に教えていただき、元気に過ごせております。  

○授業を見学する機会を何度かあたえていただき、ありがとうございました。  

○わかフェス発表のことですが、劇みたいな学習発表ばかりなのでさみしいよう

に感じます。セリフも後ろで聞いていると何を言ってるのかわかりません。各

学年音楽で習った曲でいいので歌声を聞きたいです。  

○わかフェスは、できればお弁当なしの午前中で終わってくれたら家族時間もで

きていいと思う。コロナ前のように、親子で活動するなど違う形で過ごすのも

楽しかったので、また以前のように戻っても良いと思う。  

○いつもお忙しい中、子供たちのために良くして頂き、感謝しています。  

○いつもよくみてくださり、ありがとうございます。  
 

これらの結果について、２月２７日に開催される「第３回学校運営協議会」で

も議題に取り上げ、熟議していただきます。皆様もご意見などがございましたら、

教頭までご連絡ください。 

 



大谷選手寄贈グローブ 能生小学校へ届く！！ 

アメリカ大リーグで活躍している大谷翔平選手から能生小学校にもグローブが届きまし

た。これから健康委員会のみなさんに使い方を相談してもらいます。それまでの間、校長

室にグローブを置いています。休み時間には、たくさんの子どもたちが見に来て触ってい

ます。大谷選手の思いを大切に受け取り、大事に使っていきましょう。  

 

 

 

 

 

グラウンド土砂流入修復作業完了 ありがとうございました  

1 月 11 日（木）、糸魚川市内の小中学校の管理員さんたちが能生小学校に集結し、グラ

ウンドへの土砂流入箇所の修復作業を行ってくださいました。たくさんの土砂が側溝に流

れ込み、たまってしまい、排水ができない状態になっていたグラウンドが、管理員さんの

手によって、排水が可能な状態に復元しました。子どもたちにも、全校集会の時に、感謝

の気持ちを忘れないように生活しようと伝えました。  

 

 

 

 

 

  

２・３月の主な予定 
２月 １日（木）全校集会（校長講話）  

   ６日（火）わかフレ班遊び  

７日（水）能生中入学者説明会（６年）、 PTA 三役引継ぎ会  

９日（金）同伴登校  

１４日（水）委員会（３学期反省・新委員長決定（引継ぎ））  

１５日（木）児童集会  

１６日（金）フウセンカズラリーダー会議  

２０日（火）～２２日（木）教育相談  

２１日（水） PTA 役員全体会・総務会  

２７日（火）児童集会（引継式）、第３回学校運営協議会  

２８日（水）委員会（今年度最終、新委員での活動（４・５年生）  

２９日（木）後援会役員会  

３月 １日（金）学習参観・学年懇談会  

   ７日（木）６送会 

８日（金）同伴登校、地区児童会（５限後集団下校）  

１２日（火）フウセンカズラ修了式 

１２日（火）～１４日（木）  ５限後下校 

２１日（木）３学期終業式、給食後下校、卒業式前日準備（４・５年）  

２２日（金）第 116 回卒業式  

２３日（土）～４月７日（日）春休み 

２５日（月）離任式  


